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本报商河讯 (通讯员李
世廷)在当前的学习科学发展
观实践活动中，商河县落脚于
实践，着眼于民生，确定了 100
件实事，坚持边学边改，把活动
推向纵深。

升级基础设施，使后劲更
足。针对基础设施不配套、不完
善等制约发展的瓶颈问题，确
定了济商高速公路建设、德龙
烟铁路建设、清源湖水库建设、
土地开发整理等加强基础设施
建设的 31 件实事，明确了项目

建设的责任人及完成时限，要
求各责任人对照时限要求，强
化工作措施，抓好建设项目，为
县域经济发展积聚后劲，为人
民群众提供生活便利。目前，已
有 26 项基础设施重点项目开
工，年底前将完成 25 项。

力争“三个突破”，促发
展更快。针对群众反映强烈的
发展不够、不快的问题，围绕
突破县城、园区和龙头企业，
确定了城区整治、公共设施维
护、城镇规划建设等加强县城

建设的 12 件实事；开发区污
水处理厂及污水管网建设、产
业园新昌街和新湖街西段道路
建设等提高园区项目承载能力
的 7 件实事；宏业、力诺等骨
干企业技术改造、招商队伍培
训、招商机构整合、龙头企业引
进等 6 件实事。

美化生态环境，叫景观更
优。针对群众反映突出的生
态环境不优的问题，将抓好
节能减排和深度绿化作为突
破口，确定了节能减排综合

整治、道路和重要河道绿化、
优化生态环境的 9 件实事。目
前，对纷尘、废气、污水、废
渣的整治工作正在进行；已
完成深度绿化面积 7 . 5 万亩，
一个优美宜居的“生态商河”正
逐步显现。

提升民生工程，让生活更
好。针对群众高度关注的教
育、医疗、就业、食品药品安
全等问题，本着量力而行、尽
力而为的原则，确定了农村中
小学校舍升级改造、镇村卫生

网络建设、农村通自来水工
程、新农村示范村建设、食品
药品监督管理等与群众生产生
活息息相关的 25 件实事。目
前，已完成 9 个农村中小学校
舍升级改造项目，新建改造标
准化村卫生室 158 所，改扩建

乡镇中心敬老院 6 处；农村通
自来水工程、乡村交通设施建
设项目也进展顺利。

此外，针对群众反映的机
关行政效率不高的问题，商河
县从完善制度、规范行为等方
面入手，确定了 10 件实事。

前两个月，全国检察机关已立案侦查贪
污贿赂犯罪案件 3535 件 4452 人，大案
2640 件，县处级以上要案 357 人，与去年
同比呈上升趋势。

去 年 1 1 7 1 2 人 因

涉农职务犯罪被立案
2008 年，全国检察机关共立案侦查涉

农职务犯罪 11712 人，其中涉嫌贪污贿赂犯
罪 9496 人，渎职侵权犯罪 2216 人。

据悉，在立案侦查的涉农职务犯罪案件
犯罪嫌疑人中，县级以上单位国家工作人员
2629 人，占立案人数的 22 . 5% ；乡镇站所
国家工作人员 3470 人，占 29 . 6% ；农村基
层组织人员 4968 人，占 42 . 4% ，其中村党
支部书记 1739 人，村委会主任 1111 人；其
他人员 645 人，占 5 . 5% 。

广 东 省 政 协 主 席

陈 绍 基 被 免 职
4 月 16 日，据中央纪委有关负责人证

实，广东省政协主席陈绍基涉嫌严重违纪，
目前正接受组织调查。中央已决定免去其领
导职务，现正在按程序办理。

今年 63 岁的陈绍基系广东中山人，毕
业于中山大学中文系。从 1993 年始，担任
广东省政法委书记达九年；并从 1998 年至
2004 年，一直担任广东省委副书记。自
2004 年始，陈担任广东省政协主席、党组
书记，并于 2008 年获得连任。陈还曾任中
共第十六届中央候补委员，中共十七大代
表，第十届全国人大代表，第十届全国政协
委员。

浙 江 省 纪 委 书 记

王 华 元 被 免 职
4 月 16 日，据中央纪委有关负责人证

实，浙江省纪委书记王华元涉嫌严重违纪，
目前正接受组织调查。中央已决定免去其领
导职务。

现年 61 岁的王华元系安徽宣城人，曾
长期在空军服役。 1996 年后，王华元开始
在广东省相关政府部门任职，并于 1998 年
至 2006 年长期担任广东省纪委书记。 2006
年，王调任浙江省省委常委、纪委书记。王
华元是第十五届、第十六届、第十七届中央
纪委委员。 (以上稿件均据新华社)

本报综合新华社消息
国家统计局 16 日发布

的数据显示，一季度，我
国居民消费价格(CPI)同
比下降 0 . 6% ，其中， 3
月份同比下降 1 . 2% ，环
比下降 0 . 3% 。

15 日国务院召开常
务会议，部署当前八项重
点工作，其中要重点抓好
以下工作：

着力扩大消费
一步完善“家电下

乡”政策。积极扩大文
化、旅游、信息等服务
性消费，稳定住房、汽
车等大宗消费。清理各
领域特别是公共事业领
域损害消费者权益的规
定和收费。

稳定外贸进出口
清理限制出口的政

策。充分利用外贸发展
基金和信贷等手段，加
大对高新技术产品和劳
动密集型产品出口的支
持。加大出口信贷支持
力度。适当增加重要能
源、短缺原材料、关键技
术和先进设备进口。支持
有条件、有实力的企业
“走出去”。
保持农业稳定发展
全面落实强农惠农政

策。抓好农作物田间管
理，保障农资供应和价格
平稳。启动实施全国新增
1000 亿斤粮食生产能力
规划。加强农产品市场调
控。支持农产品加工。

明清圣旨博物馆吸引不少游人参观(4 月
11 日摄)。

近日，聊城市一处民间创办的“明清圣旨
博物馆”正式对外开放。该馆馆藏明清时期的

诏书、国书、诰封、敕封(通称为圣旨)达 132 道
之多，这次开馆展出圣旨 55 道，并配以明清
时期的科举试卷、官场文书、字画匾牌等
2000 多件文物。(新华社记者 吴增祥 摄)

编者按：当前，为贯彻落实省
政府提出的用三年时间实施“百万
农户建新房”工程，各地已行动起
来，有实施村庄整体搬迁的，有进
行旧村改造的，还有合村并点
的……农民的生活条件正在逐步得
到改善。但是，在这个过程中，也
出现了一些问题，值得注意、需要
改进。今天起，我们把记者的调查
和一些专家、学者的观点、建议梳
理出来，希望能启发思维、促进工
作，对推动新农村建设发挥有益作
用。

“此次农村住房建设工程是改
善农民居住条件，建设村容整洁的
新农村的难得契机，建新房一定要
实用、超前、环保、节能，建新村
是一项系统工程，一定要高起点规
划，高标准建设。而要将此项工程
真正做好，有诸多问题值得注意，
需要改进。”对于此次农村住房建
设工程，山东建筑大学崔东旭教授
充满期待。

在鲁中地区一村庄记者看到，
新建的一些住房高大气派，设计也
比较合理，但散落在村庄各处并没
有形成规模，村中的大道两边有新
房也有旧房，有住人的院落也有不
住人的院落，给人的感觉并不紧

凑。“由于以前缺少统一规划，很
多宅基地都是随意划的，现在要想
推倒重来变得很困难，在整个山东
省，这种现象比较普遍。现在再搞
新村建设一定要做系统的有前瞻性
的规划。”建筑大学周学军教授
说。

新村建设搞得比较好的几乎全
是规划先行。济南天桥区大桥镇杨
家新村从 1999 年开始，将新村划
分为居住模块、行政模块、商业模
块和绿化模块，如今的杨家新村，
家家新平房，户户太阳能。在诸城
得利斯村，家家户户都是统一样式
的二层小楼，绿化树木郁郁葱葱。
得利斯集团终身董事郑淮友说，早
在 20 年前他们就为村庄发展做出
了系统的规划并严格按照规划实
施。

很多地方新房和新村建起来
了，但配套的基础设施和服务却跟
不上，新农村建设过于注重形式而
忽略了内容。“新农村建起来之
后，排水排污系统有没有，闭路电
视和宽带有没有，自来水能不能
通，垃圾有没有专人负责清理等
等，这都是新农村建设中面临的现
实问题。”专家谢瑞华说。在这一
方面，新泰市东都镇西都社区的做

法颇值得称道。走在西都社区的大
街上，水泥路干净宽敞，健身广场
器械齐全，花园里建起了亭台、石
桥，很多镇上的人都到村里的花园
休闲娱乐；走进西都社区村民的家
里，闭路电视、网线、太阳能乃至
远程教育系统通到了每户农民的家
里。在西都社区，农民的生活已经
与城市没有任何区别。“西都社区
从形式到内容都达到了社会主义新
农村的标准。”谢瑞华说。

“原先的很多村庄都有悠久的
历史文化传统和自身的建筑特色，
而现在的村庄建设则是千村甚至万
村一面，如果村庄规划能够在保持
原有历史风格的基础上再进行创新
就更好了。”周学军和崔东旭两位
教授都表达了对现有新农村丧失原
有历史风格的担忧，但他们也坦
言，要在保持固有风格基础上有所
创新确实很难。在这一方面，安徽
皖南地区走在了前面。在安徽歙县
记者在村子里随处能看到黑瓦白墙
马头墙，小桥流水四合院，再加上
古色古香的牌坊，令众多游人流连
忘返。因电视剧《闯关东》而名扬
天下的朱家峪至今完整的保留了明
清时期的古村落，但绝大多数新村
建设都很难兼顾历史与文化传统。

“如果所有的农村都建成兵营一样
整齐的村庄，我不知道该用美丽还
是丑陋来形容。”专家对目前的旧
村改造提出了一些担心。

“新村建设一定要量力而行，
既要充分尊重农民意愿，又要做好
农民的思想工作，硬来是不行
的。”肥城市仪阳乡仪阳村支部书
记冀玉明说。仪阳村集体收入不
多，拆旧村建新区难度很大。仪阳
村先是将愿意住新房的村民集中起
来建起了第一座居民楼，住进新居
的农民体会到了新居的好处，其余
的村民也看到了住进新房的方便，
纷纷要求拆旧房建新楼，整个工作
理顺了。“除了思想工作，农民最
看重的是实效，只要农民看到了建
新房住新居的好处，他们会自发的
参与进来。但是前期的思想工作一
定要做到位，一遍做不通就两遍甚
至十遍，一定要让农民认识到好
处，让农民满意。”冀玉明说。

建新村盖新房是一项系统工程
本报记者 杨德超 实习生 高文慧 殷从从 武冬

一季度 CPI 同比降 0 . 6%前两月平均每天 6 名
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